



ENTREVISTA CON BLOOMBERG

Va Gálvez por reforma energética

'SUPERPESO PERJUDICA'. La virtual candidata del Frente Amplio dijo que, en caso de ganar en 2024, abrirá el sector energético y buscaría una reforma radical en Pemex.

ENTREVISTA

Xóchitl Gálvez busca reforma radical en Pemex; invita a IP

Analiza adoptar un modelo como Petrobras para ayudar a la empresa

BLOOMBERG
economia@elfinanciero.com.mx

La principal candidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, busca una reforma radical de Pemex, abrir el sector energético a la inversión privada y potenciar las energías renovables.

En entrevista, Gálvez no prometió privatizar la empresa, pero dijo que respetaba a la equivalente brasileña Petrobras, que cotiza en bolsa. México no tiene los recursos por sí solo para transformar su sector energético y su economía, y se debe acoger la inversión privada para acelerar el desarrollo de manera responsable, dijo.

“Tenemos un problema muy grave de que las empresas del Estado son pésimas para administrar el dinero del mexicano y son pésimas

para ser productivas”, dijo, prediciendo que sus oponentes políticos la criticarían. “Pero no me importa, porque quiero defender el planeta”.

Gálvez, senadora respaldada por una coalición de partidos de oposición que espera convertirse en la primera presidenta del país, dijo que le gustaría reabrir las rondas de licitación petrolera que el presidente López Obrador detuvo después de asumir el cargo en 2018. Al mismo tiempo, indicó que es una defensora de la energía renovable y que buscaría invertir en hidrógeno y energía solar, lo que revertiría algunas de las políticas actuales.

“Si no tienes dinero para explorar, sí te ayuda la inversión privada”, dijo Gálvez, una ingeniera que salió de la pobreza y fundó una exitosa consultoría centrada en la eficiencia de la construcción. “Para mí, Petrobras es un buen modelo”.

Aunque todavía bajo el control

del gobierno brasileño, Petrobras cotiza en la Bolsa de São Paulo. La empresa también tomó la decisión de vender activos no esenciales, lo que le permite concentrarse en la perforación y ahora es la mayor productora de petróleo de América Latina.

SUPERPESO.

No es del todo benéfico para las exportaciones y sugirió bajar las tasas de interés, que es la base del fortalecimiento de la moneda.

ENERGÍAS MEXICANAS

Gálvez, de 60 años, indicó que considera que el hidrógeno y otras fuentes de energía limpia son fundamentales para el desarrollo de México, hasta tal punto que, en lugar de que la estatal se llamara Petróleos Mexicanos, bromeó que le gustaría que Pemex se llamara Emex:

Energías Mexicanas.

Criticó a López Obrador por tappar a Pemex con dinero, la compañía petrolera más endeudada del mundo, y construir una megarefinería que sufrió enormes sobrecostos y retrasos. “Hay que ser muy estúpidos para apostarle al combustible



fósil porque además de caro, es sucio. Sosteniendo el potencial que México tiene en hidrógeno verde, en renovables, hay política pública en energías limpias”.

SUPERPESO NO ES POSITIVO

La candidata presidencial considera que el superpeso es perjudicial para la economía, argumentando que la moneda está siendo apuntalada

de manera artificial por las tasas de interés récord del banco central.

“El superpeso tiene que ver con las altas tasas de interés en nuestro país y no está siendo del todo positivo para la industria de la exportación”,

Agregó que no va a haber inversión productiva en el país mientras las tasas de interés estén tan arriba y sugirió bajarlas.



Nearshoring. Gálvez expresó que es una oportunidad que no se debe dejar ir.

“Las empresas del Estado (como Pemex) son pésimas para administrar el dinero del mexicano”

“Tenemos que tener un peso que realmente represente lo que está pasando económicamente”

XÓCHITL GÁLVEZ

Principal candidata de la oposición a la Presidencia